



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 12944

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península: Un mes, 2 pts.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

LUNES 2 DE ENERO DE 1905

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Oumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 81.

## Lo esperábamos

Decíamos no ha mucho, en este mismo lugar del periódico, ocupándonos en la cuestión de subsistencias y refiriéndonos a la supresión de los derechos de consumos a la harina y al pan con ella elaborado, que no se olvidara lo ocurrido cuando el señor Urzaiz redujo la décima de consumos para favorecer el consumo del vino. Este negocio, y los propósitos del ministro quedaron burlados, pues al bolsillo del contribuyente no llegó el beneficio.

Decíamos también en el artículo de referencia, que ayer debía bajar el pan dos céntimos en kilo ó sea un real en arroba; más como todo lo que se debe no se paga, al contribuyente le ha pasado con aquel producto lo que le pasó con el vino: hasta él no ha llegado el favor que le quiso hacer Osma, porque... vamos, la baja se la quedan los acaparadores.

Resulta que el ministro de Hacienda del Gabinete Maura quiso dulcificar un tanto el asunto de las subsistencias y oyendo el clamoreo que se levantaba contra los consumos, dijo:—Suprimamos los derechos de la harina y el pan.

La medida pareció simpática. ¿No lo había de parecer si era de un efectismo grande? Pero lesionaba de un modo enorme a los ayuntamientos y a fin de que estas corporaciones pudieran eludir el daño que se les producía, se les facultó para elevar en un 20 por 100 el recargo municipal que grava a las demas especies, entre las cuales existen bastantes que tributan en cantidad mayor que el pan y que están comprendidas en el grupo de las necesarias.

Eso ya no parecía bueno, porque si se aumentaba el impuesto a la carne, al carbón, al aceite, al

jabón y restantes artículos porque se le suprimía al pan qué iba á quedar de esta ventaja? Nada. Alguien dijo que eso suponía meterse en el bolsillo con la mano derecha una moneda representativa del ahorro en el pan y sacarla con la mano izquierda para darla al fisco por la elevación del impuesto en los demas artículos. Pero no ha sido así; el señor Osma ha hecho una enorme plancha y en lugar de contribuir con su disposición a orillar lo de las subsistencias, ha sido la causa de que se agrave el mal.

Efectivamente; la ley de 10 de Julio relativa a la supresión del impuesto de consumos al pan, ha comenzado a regir ayer, pero el precio del pan no ha bajado. Los industriales pausaderos, que según manifiestan, les iba muy mal en su negocio por la carestía de la harina, que les obligaba a aumentar los precios de los productos de su industria, no los aumentan ya; y como no los bajan, el consumidor no ha obtenido beneficio alguno suprimiendo el derecho a la harina y ha tenido un perjuicio real y grandísimo al obligarle desde ayer á que pague sobre el derecho que pagaba en los demas artículos una décima más.

En resumen: la ley Osma no ha sido en la práctica lo que parecía. En vez de allanar el problema de las subsistencias lo ha hecho más difícil y ha perturbado hondamente la vida de los ayuntamientos, obligándolos a buscar recursos que resultan otros tantos gravámenes.

En mal hora llegó al ministerio el ministro de Hacienda del gabinete. El no halló soluciones para los problemas nacionales. Las que se le ofrecieron le parecieron malas, si bien por su parte no ofreció ninguna. En lo único que puso sus manos pecaoras: fué en ese asunto de las subsistencias y más valiente que no lo tocara, porque lo ha empeorado.

Si el señor Maura vuelve otra vez al ministerio, deje tranquilo en su casa al señor Osma, porque ministros como él, que se equivocan en cuestiones tan graves como la que tratamos, no debe ponerse de nuevo en condiciones de que se equivoquen por segunda vez.

## DE ACTUALIDAD

Por fin ha llegado la hora de que los llamados á ello, piensen seriamente en la reorganización del partido conservador local.

Según noticias que á nosotros llegan, parece que todo marcha viento en popa, y que los directores de la citada reorganización no esperan que surja complicación alguna para llevarla á efecto.

La reorganización de ese partido ha sido siempre tema puesto sobre el tapete, pero en cuantas ocasiones intentó resolverse no pudo lograrse que saliera del campo de las aspiraciones y de las teorías.

¡Aceptan la reorganización, tal como se intenta, todas las fracciones del partido!—preguntamos ayer á un compañero de esta localidad.

—Si así fuera—nos dijo—habría que celebrar muy mucho la unión de todos esos elementos políticos que vendrían á formar un partido potente.

Si por el contrario esa reorganización no tiende á hacer desaparecer antiguos antagonismos, el partido conservador de Cartagena continuará fraccionado, sin el prestigio que necesitan que le corresponde.

Hoy en día de que el problema de la reorganización se resuelva de una vez con la intervención de todos los conservadores.

Mas desgraciadamente—siguió diciendo nuestro interpelante—no ha que esperar que eso ocurra, pues ahora como antes, cuestión tan importante quedará en el aire, sin resolverse, perdiéndose una oportunidad, y esterilizando una vez más los buenos proyectos de los que desde hace algún tiempo vienen gestionando una necesaria reorganización y á quienes nadie sor muy sensible al ver defraudadas sus esperanzas.

Y no dijo más el conspicuo, pero dijo bastante.

## PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

### Primera quincena de Enero

Del 1 al 2 actuará una depresión en el SO. de la Península y en Marruecos, que extenderá su influencia por nuestras regiones, ocasionando tiempo nebuloso y algunas lluvias en Andalucía y Levante, desde donde se propagarán hasta el Centro.

El martes 3 vendrán avanzando por el Atlántico, en dirección al golfo de Gascuña, un centro borrascoso, cuya acción empezará á sentirse en el NO. de la Península donde se producirán algunas lluvias, con vientos del tercer cuadrante.

El miércoles 4 el centro borrascoso del Atlántico ocupará el canal de la Mancha y golfo de Gascuña y ocasionará lluvias en nuestras regiones, principalmente desde el NO. y N. al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

La borrasca mencionada se hallará en el mar del No te el jueves 5, y un secundario se formará en el golfo de León. Se registrarán algunos chubascos desde el N. y NE. al Centro, con vientos del cuarto cuadrante.

Del 6 al 7 cambiará la situación, mejorando generalmente; sin embargo, las bajas presiones que se acusarán en Madeira ocasionarán algunas lluvias en Andalucía y Levante.

Del 8 al 9 se perturbará el estado atmosférico, porque las bajas presiones del Atlántico pasarán por nuestras regiones en dirección al Mediterráneo, ocasionando lluvias y algunas nieves, con vientos de entre SO. y NO.

El martes 10 será de tiempo más tranquilo, por punto general.

El miércoles 11 volverá á descomponerse el tiempo, debido al avance, hacia nuestro SO. y NO., de otros centros perturbadores, que pasarán al Mediterráneo el jueves 12, y producirán en ambas zonas lluvias bastante generales, con algunas nieves.

Mejorará la situación meteorológica el viernes 13, pero aplazamiento de momento porque otras depresiones se presentarán del 14 al 15 en el golfo de Gascuña y en el Mediterráneo, ocasionando lluvias y algunas nieves, especialmente desde el Cantábrico hasta las regiones centrales, con vientos de entre SO. y NO.

Stiejeon.

## Bello país debe ser...

Como los justos con el Paraíso, así están sonando los grandes de nacimiento, con el ya archiseñalado Banco de Argelia, en el que con tanta facilidad se pueden hacer, á lo que se vislumbra, desfilos desaparranantes.

Todavía no han salido de su apetecida los esbirros que echaron el guante al cajero de dicho Establecimiento de crédito, que había estafado algunos centenares de miles de francos, cuando llega por el cable la noticia portentosa de que otro empleado de confianza en el citado Banco, se ha escapado con una respetabilísima cantidad sin haber sido habido hasta ahora.

La noticia ha puesto de punta á los estafadores de por acá, constituyendo para ellos una revelación.

Este Banco de Argel es un filón de primer orden para los buitones que viven de lo ajeno; y á estas fechas, de seguro que los más caracterizados tunos de estas latitudes están buscando una recomendación para obtener un billete de favor para ir á la Argelia.

No todos sabrán hacia dónde cae ese bello país; pero eso no importa, lo interesante es ir allá para entrar de cajero ó empleado de confianza en el mencionado Banco, donde por lo visto, el dinero anda de mano y á merced del primer pedáneo que lo atrape.

Los «spies» de por acá, lo han leído y no lo creen; porque eso de dar dinero en cantidades tentadoras á los empleados de confianza para que lo depositen en la oficina de valores declarados en uno de los correos argelinos, no se le ocurre ni á que así la minteca.

Pero ya lo creerán y se convencerán cuando llegne la noticia de una nueva estafa, porque estas cosas, en empezando á redarse es como las cerezas, se tira de una y salen todas del cesto; y mientras el Banco de Argelia tenga cerezas, vamos al decir, no le habrá de faltar quien tiro de ellas y saque todos los miles de francos que existan en sus privilegiadas Cajas.

La Argelia, tiene por fuerza que ser para los estafadores de por acá una especie de Jániz.

Aquí, todos los procedimientos de timo, de estafas, etc., están agotados; nadie se fia ni de la cañita que lleva puesta, y además, nadie tiene ya una peseta enferma ni sana,

—Ahora,—le dijo por lo bajo Francisco,— falta algo que hacer. Exceptuando el dinero, los objetos que hemos encontrado aquí son fáciles de reconocer; el viejo avaro y su sirvienta se apresuraran mañana á dar parte á los dependientes de justicia, y más adelante podríamos vernos en grandes compromisos. Es absolutamente preciso...

Y señaló al otro cuarto con un gesto significativo.

tes de igual valor, que daban ser luego repartidos á la suerte entre la gente de la cuadrilla.

En medio de la general alegría, el Rojo de Aunea, segado en un rincón, pensativo y taciturno, parecía prestar mayor atención á los débiles gemidos que salían de la pieza inmediata, que al alegre clamoreo de sus compañeros.

Francisco, que le observaba con disimulo tomó de la mesa una cruz esmaltada, pendiente de una cinta de seda, que se hallaba revuelta entre otras alhajas.

—En verdad,—dijo,—debemos una recompensa al jefe que ha dirigido esta expedición con tanto valor y destreza. Toma, Rojo, te hago comendador de no se que orden; tu te informarás de eso cuando tengas tiempo.

Y cogió la condecoración al cuello del bandido con ademanes de cómica solemnidad: todos aplaudieron estrepitosamente.

El Rojo, cuya desmedida afición al lujo y á los adornos, era bien conocida, echó una mirada á la cinta de brillantes colores que resaltaba sobre su uniforme azul.

Desarrugose su frente, enderezose su cuerpo, y una expresión de orgullo se reflejó en sus repulsivas facciones.



—¡Valor! querida mía,—murmuró,— haz lo que yo, resiste, lo peor ha pasado ya... Te dará la granja, el castillo, las tierras, todo, todo!

—¿Te callarás, viejo trahán?—dijo el Rojo dándole con el pie.—Y tú, vieja de Satán, si nos entretienes mas tiempo...

Hizo ademán de empujarla otra vez al fuego que